
Politique de la ville menacée, Profession Banlieue appelle à voter

Depuis 30 ans, Profession Banlieue, association, centre de ressources de la politique de la ville, se trouve aux côtés des professionnels qui agissent pour et avec les habitantes et habitants de la Seine-Saint-Denis. Par-delà les clivages politiques et partisans, sa vocation est d'outiller celles et ceux qui, au quotidien, travaillent pour que la population de ce département vive dignement et bénéficie de l'égalité de traitement à laquelle elle a droit.

Pour la première fois de l'histoire de Profession Banlieue, une formation politique explicitement et directement hostile à la Seine-Saint-Denis, ses habitantes et habitants, est en position de former une majorité gouvernementale. La discrimination du département, déjà-là, objectivée encore récemment par plusieurs rapports parlementaires transpartisansⁱ, ferait désormais partie intégrante du logiciel d'actions gouvernementales.

Un parti d'extrême droite proposait dans son programme présidentiel en 2022 de supprimer les 500M€ de crédits de la politique de la ville et de les réorienter dans la ruralité. Cette opposition entre les banlieues et les campagnes, entre les couleurs de peau, les origines et les croyances, et plus largement ce qui vise à stigmatiser les minorités, est artificielle et est sous-tendue par une idéologie profondément raciste. Elle trouverait des débouchés très concrets et très graves dans les politiques publiques qui seraient conduites par un gouvernement d'extrême droiteⁱⁱ dans le département.

Comme le rappelle la sociologue Kaoutar Harchi « Il n'y a pas d'opposition entre classe populaire urbaine ou rurale ». Les expériences vécues par les classes populaires – la précarisation, le sentiment de relégation, de marginalisation de la société –, ont les mêmes ressorts en ville et à la campagne : le recul des structures collectives et de services publics de qualité et accessibles à toutes et tous de manière indiscriminée sur l'ensemble du territoire national.

Quel que soit le résultat des élections législatives, Profession Banlieue se trouvera toujours du côté de celles et ceux qui font vivre au quotidien la solidarité et les services publics dans le département. Profession Banlieue continuera de porter haut et fort ses valeurs républicaines, humanistes et antiracistes, et le cas échéant, participera aux actions qui visent à les protéger et les défendre concrètement.

Dans ces circonstances politiques exceptionnelles, Profession Banlieue sort de sa réserve et appelle à voter massivement, le 30 juin et le 7 juillet prochain, contre les candidats issus des formations politiques d'extrême droite et leurs alliés.

Le conseil d'administration de Profession Banlieue

/// Contact : Sandrine Joinet-Guillou, présidente de Profession Banlieue 06 20 69 76 64 /contact@professionbanlieue.org ///

ⁱ Rapport parlementaire Cornut-Gentille et Kokouendo, mai 2018/ Rapport parlementaire Peu-Decodts, novembre 2023

ⁱⁱ Selon la classification du conseil d'Etat